

Tiroler Nachwuchs im Bogensport macht Merida und Robin Hood Konkurrenz

Wie in allen Sportarten ist auch beim Bogenschießen die Ausbildung der Nachwuchsschützinnen und Schützen eine essenzielle Aufgabe in den Vereinen. Damit die Jugend ihr erlerntes Wissen unter Beweis stellen kann, veranstaltete der BSV Brixlegg Navajos im vergangenen Herbst ein Nachwuchsturnier. Dem Landesverband war es wichtig, dies noch auszubauen und den Youngsters eine noch größere Bühne zu geben. Schnell war die Idee eines Cups geboren und Jugendreferentin Nadja Rahm machte sich auf die Suche nach Vereinen, die ein Cup – Turnier austragen würden. Zum Glück waren sofort vier Vereine bereit dazu und Rahm konnte sich auf das Ausarbeiten des Konzeptes und das Suchen von Sponsoren konzentrieren.

Am 05. Mai 2024 war es dann soweit: die erste Youngsters Alpen Cup (kurz YAC) Stage bei der IHG erstrahlte bei besten Wetterbedingungen. 42 Kinder und Jugendliche fanden sich ein um am Vormittag das Breitensportturnier in ihrer Altersklasse (U10 bis U21) bestreiten zu können. Am Nachmittag wurde der Fokus auf den gemeinsamen Spaß beim Schießen gelenkt. Die IHG lud die Youngsters zum Jux – Schießen auf „Dartscheiben“ ein. Es war für alle Anwesenden ein besonderes Vergnügen zu sehen, wie die vereinsübergreifenden Mannschaften zusammen Lachten und erste Freundschaften geknüpft wurden.

Stage 2 befand sich in Pertisau beim BSC- Achensee. Bis zum 16.06.2024 hatte sich wohl der Erfolg des ersten YAC- Turnieres herumgesprochen, und so wuchsen die Teilnehmeranmeldungen auf 54, darunter auch vier TeilnehmerInnen aus Deutschland. Die voran gegangenen Regentage färbten den Turnierplatz schnell in Schlamm braun. Das tat der Stimmung aber keinen Abbruch und während des gesamten Tages ließ die Sonne auch dieses Mal die Youngsters nicht im Stich. Ein absolutes Highlight stellte das Jux- Schießen dar. Denn Roland Lechner hatte sich eine ganz neue Form des Bogenschießens ausgedacht, nämlich: BOGENGOLF. Bei zehn Stationen durfte mit einer speziellen Ausrüstung die Geschicklichkeit in der Gruppe gezeigt und Punkte gesammelt werden. Hier war für jeden etwas dabei und auch den ein oder anderen Zuschauer hätte es in den Fingern gejackt.

Der HSV Absam lud am 03. August zu Stage 3. Trotz Sommerferien durfte sich der Verein über Rund 30 TeilnehmerInnen freuen. Diesen wurde eine Traum Kulisse, bestes Wetter und eine tolle Stimmung geboten. Deutlich zu spüren war, dass die Youngsters sich schon kannten und bereits das Aufwärmen gemeinsam und nicht mehr Verein intern stattfand. Beim Smile - Schießen am Nachmittag wussten die Zuschauer nicht, welches Gesicht mehr strahlte: das der Kids oder der Smile auf der Scheibe. Obwohl es eine – durch die Urlaubszeit geschuldete - kleinere Teilnehmerzahl war als bei den vergangenen Turnieren, merkte man keinen Unterschied in der Stimmung.

Das große Finale veranstaltete der BSV Brixlegg Navajos. Ein perfekt vorbereiteter Platz bei hinter der Mittelschule Reith im Alpbachtal stellte den idealen Rahmen für die letzte Stage dar. 45 Youngsters, darunter auch wieder zwei deutsche Gäste, gaben noch einmal alles, um sich eine tolle Platzierung sichern zu können. Für all jene, die jedes Turnier geschossen hatten wurden die besten Drei von vier gewertet. Somit standen die Gesamtplatzierungen bis zur letzten Minute noch nicht fest. Die

Spannung war auch bei den BetreuerInnen und Zuschauern deutlich spürbar und um 14:00 Uhr konnten die Ergebnisse ausgehängt werden. Ein letztes Mal fanden sich die zusammengewürfelten Mannschaften zum Luftballon – Jux – Schießen ein bevor im Anschluss die große Preisverteilung stattfand.

Mit liebevoll gestalteten Holztrophäen und Parcours Gutscheinen wurden die Cup-Sieger und Score Champions 2024 vom Vorstand des Tiroler Fachverbandes gekürt.

Der TBSV möchte sich bei den vier Vereinen bedanken, die nicht nur tolle Turniere veranstaltet, sondern sich auch großartig um die Verpflegung aller Gäste gekümmert haben. Weiters durften sich die Youngsters bei jeder Stage über Tagessieger-Preise sowohl für die Turnier – als auch für die Jux-Leistung erfreuen. Diese wurden ebenfalls von den Vereinen zur Verfügung gestellt. Zum Andenken haben alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer Holzpuzzleteile sammeln können, welche vom TBSV Präsidenten Hans-Jürgen Schlechter gestaltet und zur Verfügung gestellt wurden – ein herzliches Danke dafür.

Ein besonderes Dankeschön geht an alle Sponsoren, die mit ihren Geld – und Sachspenden die austragenden Vereine großzügig unterstützt haben.

Wir freuen uns schon sehr auf den YAC 2025 und hoffen wieder auf viele neue und bekannte Gesichter 😊